

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Stadtentwicklungsausschuss	16.05.2019
Bezirksvertretung 7 (Porz)	16.05.2019
Beirat Porz Mitte	04.06.2019

### **Ergebnis des freiraumplanerischen Realisierungswettbewerbs Friedrich-Ebert-Platz mit Ideenteil für die Innenstadt von Porz**

Um die Gesamtentwicklung der neuen Mitte Porz zu vervollständigen, hat die Stadt Köln in Zusammenarbeit mit der modernen Stadtgesellschaft Anfang des Jahres 2019 ein Wettbewerbsverfahren zur Erarbeitung von Freiraumkonzepten durchgeführt. Aufgabe der Wettbewerbsteilnehmer war es, ein Gesamtkonzept zur Aufwertung und Neugestaltung der öffentlichen Freiflächen für die Innenstadt von Porz zu entwickeln, welches die bestehenden und neu zu planenden Grün- und Freiflächen miteinander verbindet. Der Bereich des Friedrich-Ebert-Platzes sowie angrenzende Flächen der Fußgängerzone waren vertieft zu untersuchen und auf die Neuplanung der drei Wohn- und Geschäftshäuser abzustimmen. Um die weitere Durchwegung des Quartiers zu sichern, ist beabsichtigt, den Anbau der Kirche St. Josef im Übergang zur Bestandsbebauung an der Bahnhofstraße niederzulegen (Dechant-Scheben-Haus).

Von den neun zum Wettbewerb zugelassenen Teilnehmern haben folgende sieben Landschaftsarchitekturbüros eine Wettbewerbsarbeit abgegeben:

- Agence Ter Landschaftsarchitekten, Karlsruhe
- BBZ Landschaftsarchitekten, Berlin
- club L94 Landschaftsarchitekten, Köln
- Faktorgruen Landschaftsarchitekten, Freiburg
- GREENBOX Landschaftsarchitekten, Köln
- HDK Dutt & Kist Landschaftsarchitekten und Stadtplaner, Saarbrücken
- LAND Germany, Düsseldorf

In der Sitzung vom 11.04.2019 hat das 15-köpfige Preisgericht unter dem Vorsitz von Andrea Gebhard, Landschaftsarchitektin (mahl gebhard konzepte Landschaftsarchitekten BDLA, München) das Konzept von Club L94 Landschaftsarchitekten aus Köln als ersten Preisträger gekürt. Der Entwurf hat durch sein klares Konzept überzeugt, welches konsequent im Planungsgebiet umgesetzt wird. Den Urhebern wird eine eingehende Auseinandersetzung mit dem Raum zugeschrieben, die in einer detailreichen Arbeit mündet und insgesamt als realisierbar eingestuft wird. Das Preisgericht hat sich für den zweiten Rang für Agence Ter Landschaftsarchitekten aus Karlsruhe und für den dritten Rang für GREENBOX Landschaftsarchitekten aus Köln ausgesprochen.

1. Preis: club L94 Landschaftsarchitekten, Köln
2. Preis: Agence Ter Landschaftsarchitekten, Karlsruhe
3. Preis: GREENBOX Landschaftsarchitekten, Köln

Die Ausloberin hat vor, der einstimmigen Empfehlung der Jury zu folgen, die Arbeit mit dem ersten Preis mit der weiteren Bearbeitung zu beauftragen.

Die Planung und Herstellung der öffentlichen Flächen am Friedrich-Ebert-Platz (Realisierungsteil) soll im Zusammenhang mit den geplanten hochbaulichen Maßnahmen der "Neuen Mitte Porz" kurzfristig im Anschluss an das Wettbewerbsverfahren umgesetzt werden.

Es ist eine vierwöchige Ausstellung der Wettbewerbsarbeiten im Sommer 2019 vom 01.08.2019 bis zum 31.08.2019 auf der Galerie des Bezirksrathauses Porz, Friedrich-Ebert-Ufer 64-70 in Köln geplant.

## **Anlage**

**Gez. Greitemann**